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Aos leitores, 
obrigado!

Zezinho Andrada Página 2

A médica barbacenense Flávia Quintão, de 
49 anos, foi uma das vítimas fatais de um aciden-
te registrado na noite da última sexta-feira (11), 
envolvendo um carro atingido por um ônibus do 
Move, no bairro Prado, em Belo Horizonte.

O deputado Door-
gal Andrada destacou 
a importância do pro-
jeto para a promoção 
de uma educação mais 
inclusiva. “Garantir o 
acesso aos materiais 
didáticos em formatos 
acessíveis é um pas-
so fundamental para 
promover a cidadania 
e assegurar os direitos 
das pessoas com defi ci-
ência.”, afi rmou o parla-
mentar.

Lula ‘dobra meta’ 
de Dilma com 
dano recorde 
de R$ 7,2 bi nas 
estatais

Time da 
Sociedade São 
Miguel Arcanjo 
vence torneio 
de jiu-jitsu

UNIPAC Barbacena 
abre inscrições para 
o Vestibular 2025.1 
com novos cursos

Campanha “Seja um Doador de 
Sangue” mobiliza Barbacena para 

repor estoques e salvar vidas

Projeto que promove a cidadania de 
pessoas com deficiência é aprovado na FFO

Lafayette Andrada expõe nova 
crise da Aneel

Alunos da 
EPCAR prestam 
juramento 
à Bandeira 
e fi rmam 
compromisso 
com o Código 
de Honra em 
solenidade 
militar

Médica de Barbacena e marido 
morrem em acidente em Belo 
Horizonte

Candidato a prefeito e segurança 
são denunciados por homicídio 
qualifi cado após assassinato de 
opositor político em Cipotânea

Homem é preso com maconha no 
bairro Andaraí, em Barbacena

Polícia
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Confi ra os acontecimentos
sociais e eventos na cidade e região

Débora Macier Eric Idinando Prof. José Augusto Edson Brandão

Confira nosso 
articulista
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As inscrições para 
o vestibular 2025.1 da 
FUPAC UNIPAC estão 
abertas e os candidatos já 
podem garantir vaga para 
os mais diversos cursos 
oferecidos pela instituição. 
A novidade deste ano é a 
inclusão de três novos cur-
sos em Barbacena: Terapia 
Ocupacional, Tecnólogo 
em Podologia e Fonoau-
diologia, expandindo ain-
da mais as oportunidades 
na área da saúde.Página 3



Com o artigo des-
ta edição, encerramos 
a nossa participação 
neste espaço do Jornal 
Correio da Serra. Nes-
tes quase dois anos de 
textos, a proposta foi 
apresentar análises e 
refl exões sobre temas 
importantes para a 
nossa sociedade. 

No espaço de hoje, 
podemos olhar para 
trás e avaliar os as-
suntos que abordamos 
ao longo do caminho. 
Nosso foco sempre foi 
fornecer uma visão 
crítica e abrangente 
sobre os desafi os eco-
nômicos, políticos e 
sociais que impactam 
diretamente a vida de 
todos, não somente 
no âmbito da nossa 
cidade, mas também 
nacionalmente.

Um dos grandes 
tópicos que tratamos 
foi a economia, nos 
seus diferentes as-
pectos. Mudanças na 
economia afetam o dia 
a dia de cada indiví-
duo, por isso a especial 
atenção ao assunto. 
Passamos pelas varia-
ções na taxa de juros e 
pela sua relação com a 
infl ação, até os desa-
fi os fi scais enfrentados 
pelo governo. Anali-
samos como decisões 

OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

A nostalgia tem 
um poder surpreen-
dente sobre o nosso 
cotidiano. Ela não 
apenas nos leva de 
volta a tempos que 
consideramos mais 
simples ou mais feli-
zes, mas também tem 
um papel crucial na 
cultura, alimentando 
nosso desejo de reviver 
experiências e emo-
ções que, por algum 
motivo, nos marca-
ram. E poucas coisas 
conseguem despertar 
esse sentimento tão 
fortemente no Brasil 
quanto as novelas. 
Elas sempre foram 
um refl exo das nossas 
aspirações, dramas 
e realidades, desem-
penhando um papel 
central no imaginário 
popular.

Recentemente, o 
fenômeno do remake 
tem ganhado espaço 
no cenário televisivo. 
A novela “Vale Tudo”, 
clássico da teledra-
maturgia de 1988, é 
a mais recente a ser 
resgatada para uma 
versão contemporâ-
nea. A trama, que 
nos questionava “Vale 
tudo pelo poder?” e 
abordava temas como 
corrupção e ética, está 
sendo readaptada 
para os tempos atuais. 
Em um Brasil ainda 
repleto de dilemas po-
líticos e sociais, a histó-
ria promete encontrar 
ressonância renovada 
no público.

Esse movimen-
to não é isolado. Nos 
últimos anos, tivemos 
uma verdadeira onda 
de remakes de nove-
las icônicas. “Panta-
nal”, original de 1990, 
voltou em 2022 com 

grande sucesso, conquis-
tando tanto o público 
antigo quanto novas ge-
rações. Vimos o retorno 
de “Renascer” (1993), “O 
Rebu” (1974) e até mes-
mo de “Saramandaia” 
(1976), com suas tramas 
fantásticas e personagens 
excêntricos, que foram re-
paginados para dialogar 
com o presente.

A questão que surge, 
entretanto, é se essa inces-
sante busca por antigas 
narrativas refl ete uma 
certa falta de criatividade. 
Será que a teledrama-
turgia brasileira perdeu 
o fôlego para criar novas 
histórias? Ou será que o 
apelo da nostalgia, aliado 
à segurança de investir 
em sucessos já compro-
vados, está conduzindo as 
decisões das emissoras?

Em parte, a nostal-
gia funciona como uma 
zona de conforto para os 
telespectadores, oferecen-
do um reencontro com 
fi guras familiares, cená-
rios conhecidos e dilemas 
que, de certa forma, já 
possuem soluções pré-es-
tabelecidas. As tramas, 
mesmo que atualizadas, 
trazem um elemento de 
previsibilidade e afeto 
que é reconfortante em 
um mundo cada vez 
mais incerto. Além disso, 
resgatar novelas que mar-
caram gerações é uma 
forma efi caz de garantir 
audiência, um valor ines-
timável para a televisão 
aberta.

Por outro lado, a 
aposta em remakes não 
necessariamente indica a 
ausência de criatividade. 
Adaptar uma obra clássi-
ca para o contexto atual 
exige uma sensibilidade 
aguçada. A nova versão 
de “Pantanal”, por exem-
plo, trouxe discussões 

O poder da nostalgia

Aos leitores,
obrigado!

do Banco Central po-
dem gerar expectati-
vas que infl uenciam 
o comportamento do 
mercado, criando situ-
ações delicadas, como 
as chamadas profecias 
autorrealizáveis. Esses 
temas evidenciam o 
quanto a estabilidade 
econômica é um ele-
mento central para o 
crescimento e o bem-
-estar social.

No âmbito políti-
co e social, abordamos 
desde a regulamen-
tação de novas tecno-
logias, como as redes 
sociais e pagamentos 
por pix, até os desa-
fi os enfrentados pela 
diplomacia contempo-
rânea, em um cenário 
global cada vez mais 
complexo. Os confl itos 
no Oriente Médio e as 
tensões na América 
Latina nos lembram 
da importância de um 
diálogo global e da co-
operação entre as na-
ções. Esses temas nos 
permitiram refl etir 
sobre o papel do Brasil 
no cenário interna-
cional e sobre como a 
política externa pode 
ser um instrumento 
de estabilidade ou de 
tensão.

As transforma-
ções da sociedade tam-

bém tiveram seu espa-
ço, seja no campo do 
trabalho, com as no-
vas exigências de um 
mundo digitalizado, 
seja nas questões que 
afetam diretamente 
a vida dos cidadãos, 
como a unifi cação da 
carteira de identida-
de e a proteção de di-
reitos fundamentais, 
como a liberdade de 
imprensa.

Esses e outros te-
mas nos permitiram 
traçar um panorama 
dos desafi os do nosso 
tempo, sempre bus-
cando contribuir com 
um olhar atento e fun-
damentado para en-
riquecer o debate pú-
blico. Nosso objetivo 
foi trazer informações 
relevantes, análises 
profundas e, acima 
de tudo, promover a 
refl exão em tempos de 
rápidas mudanças. 
Agradecemos a cada 
um que nos acompa-
nhou nesse período. 
Esperamos ter contri-
buído de alguma for-
ma para a compreen-
são de um mundo tão 
dinâmico e desafi a-
dor. Sigamos sempre 
buscando questionar, 
entender e, principal-
mente, avançar. Muito 
obrigado!

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

ambientais e de gênero 
que não estavam pre-
sentes na versão origi-
nal. A mesma aborda-
gem pode ser esperada 
para “Vale Tudo”, que 
certamente encontra-
rá novas nuances ao 
abordar as questões de 
ética e moralidade em 
um Brasil que evoluiu 
nas últimas décadas.

Ainda assim, é 
válido refl etir sobre 
o equilíbrio entre o 
resgate de antigas 
tramas e a criação de 
novas narrativas. A 
televisão sempre foi 
um espelho da socie-
dade, e a produção de 
histórias inéditas é es-
sencial para continuar 
refl etindo os anseios 
e desafi os das novas 
gerações. Remakes 
são bem-vindos, mas 
não podem ser a única 
resposta. Afi nal, parte 
da força das novelas 
sempre esteve na ca-
pacidade de capturar o 
espírito de seu tempo, 
inovando e trazendo à 
tona novos questiona-
mentos e visões.

A nostalgia é 
poderosa, sem dúvi-
da. Ela nos conecta 
ao passado e nos faz 
sentir em casa. Mas, 
enquanto olhamos 
para trás e revisitamos 
sucessos passados, é 
importante também 
olhar para frente e 
continuar buscando 
histórias originais que 
ressoem com o presen-
te. Quem sabe, daqui 
a algumas décadas, 
novelas sendo criadas 
hoje também serão 
alvo da nostalgia? O 
ciclo pode continuar, 
mas ele depende de 
novos começos para 
não se esgotar.
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A Comissão de 
Minas e Energia 
da Câmara dos De-
putados vai votar 
nesta semana um 
requerimento de in-
formações feito pelo 
deputado federal La-
fayette de Andrada 
(Republicanos-MG) 
em que ele acusa a 
Agência Nacional 
de Energia Elétrica 
(Aneel) de ter for-
jado um estudo de 
impacto que norteou 
a atuação do governo 
contra uma proposta 
de emenda apresen-
tada no Senado. A 
votação na comissão 
abre uma nova crise 
para a Aneel, que já 
vive outras duas.

Uma delas é o 
apagão na cidade de 
São Paulo, onde o 

POLÍTICA

Lafayette Andrada expõe nova 
crise da Aneel

Aneel. Para alguns setores do Congresso, a autorização teve impacto negativo para a imagem do órgão porque, 
para viabilizar o negócio, a agência aceitou condições que favorecem a J&F

Para Doorgal Andrada, PL é um passo fundamental para assegurar direitos mais igualitários

serviço é prestado pela 
concessionária Enel, cujo 
contrato é fi scalizado 
pela Aneel. O outro des-
conforto que recai sobre 
a agência foi inaugura-
da na última semana, 
quando o presidente da 
Aneel, Sandoval Feitosa, 
autorizou o grupo J&F a 
assumir a distribuidora 
Amazonas Energia.

Para alguns setores 
do Congresso, a auto-
rização teve impacto 
negativo para a imagem 
do órgão porque, para 
viabilizar o negócio, a 
agência aceitou condi-
ções que favorecem a 
J&F, que pertence aos 
irmãos Joesley e Wesley 
Batista, com subsídios 
de cerca de R$ 14 bilhões 
para cobrir obrigações da 
Amazonas.

Ou seja: a Aneel en-

Projeto que promove a cidadania 
de pessoas com deficiência é 
aprovado

Os direitos de 
pessoas com de-
ficiência foram 
objeto de projeto 
aprovado nesta 
quarta-feira (16) 
pela Comissão de 
Fiscalização Fi-
nanceira e Orça-
mentária (FFO) 
da Assembleia Le-
gislativa de Minas 
Gerais (ALMG).

A proposição 
que recebeu pa-
recer favorável da 
FFO, dessa vez 
em tramitação no 
1° turno, foi o PL 
1.022/23, de au-
toria da deputa-
da Nayara Rocha 
(PP). A matéria 
acrescenta novos 
dispositivos na Lei 
13.799, de 2000, 
para incluir dire-
trizes para o aten-
dimento escolar 
de estudantes com 
deficiência, espe-
cialmente visual.

A matéria foi 

aprovada pelo rela-
tor da FFO, deputa-
do Doorgal Andrada 
(PRD), na forma 
do substitutivo nº 2 
apresentado pela Co-
missão de Defesa dos 
Direitos da Pessoa 
com Deficiência.

O texto, que segue 
para votação prelimi-
nar no Plenário da 
ALMG, prevê a ado-
ção de mecanismos 
para garantir que os 
livros editados no Es-

tra em uma nova crise 
sem nem ter saído de 
outras.

O documento ques-
tionado pelo deputado é 
um estudo enviado pela 
agência ao Ministério 
de Minas e Energia afi r-
mando que uma emenda 
apresentada no Senado 
para autorizar a prorro-
gação da implantação 
de miniusinas de energia 
solar acarretaria um cus-
to de R$ 24 bilhões aos 
consumidores.

O deputado afi rma, 
no entanto, que a esti-
mativa é inverídica e que, 
por isso, ninguém da 
agência quis assumir sua 
autoria, resultando em 
um documento apócrifo. 
Ele diz que a omissão tor-
na o documento suspeito 
e que a inserção de infor-
mação inverídica em um 

O senador e pre-
sidente nacional do 
Progressistas, Ciro No-
gueira (PI), ironizou o 
novo recorde negativo 
do governo do Parti-
do dos Trabalhadores 
(PT), ao expor o rom-
bo recorde de R$ 7,2 
bilhões nas estatais 
brasileiras, o maior 
dos últimos 22 anos. 
Com base nos dados 
do Banco Central, o 
representante do Piauí 
no Senado conclui 
que o presidente Lula 
“dobrou a meta” da 
ex-presidente Dilma 
Rousseff para os pre-
juízos das empresas do 
Estado Brasileiro.

Ciro publicou 
gráfico da FinDocs 
com a evolução dos 
lucros e prejuízos das 
estatais brasileiras, 
que mostram o preju-
ízo acumulado de R$ 
9,5 bi, desde que Lula 
assumiu seu quarto 
governo do Brasil. 
Um trágico desempe-
nho que se aproxima 
do rombo de R$ 9,9 
bilhões ao longo dos 

Lula ‘dobra meta’ de 
Dilma com dano recorde 
de R$ 7,2 bi nas estatais

quatro últimos anos da 
gestão de Dilma, entre 
2013 e 2016.

“Mais um recorde 
do Governo Lula! Esta-
tais têm maior prejuízo 
em duas décadas: 7,2 bi-
lhões de reais de rombo. 
Dilma prometeu, Lula 
cumpriu: dobraram a 
meta”, criticou Ciro No-
gueira, nas suas redes 
sociais. Ao divulgar os 
dados, a FinDocs ressal-
tou que o rombo expos-
to no gráfico é resultado 
da consolidação apenas 
das empresas estatais, 
sem incluir empresas de 
capital misto, como a 
Petrobras e o Banco do 
Brasil.

O gráfico ainda 
evidencia a recuperação 
das estatais após os go-
vernos petistas, desde a 
gestão do ex-presidente 
Michel Temer (MDB), 
passando pelo lucro de 
R$ 11 bilhões no gover-
no de Jair Bolsonaro 
(PL), em 2019, até o iní-
cio da derrocada de R$ 
2,3 bilhões, sob a volta 
do PT ao Planalto, no 
ano passado.

tado e os materiais di-
dáticos utilizados nas 
escolas públicas e pri-
vadas estaduais sejam 
disponibilizados em 
formato acessível às 
pessoas com deficiên-
cia, inclusive em for-
mato digital acessível.

O deputado Door-
gal Andrada destacou 
a importância do pro-
jeto para a promoção 
de uma educação mais 
inclusiva. “Garantir o 
acesso aos materiais 

didáticos em forma-
tos acessíveis é um 
passo fundamental 
para promover a 
cidadania e assegu-
rar os direitos das 
pessoas com defici-
ência. Precisamos 
trabalhar por uma 
política pública que 
seja mais igualitá-
ria e que ofereça as 
mesmas oportuni-
dades para todos”, 
afirmou o parla-
mentar.

documento ofi cial pode 
ser enquadrada como 
crime, defi nido no artigo 
299 no Código Penal. “O 
fato de o estudo ser apó-
crifo sugere que ninguém 
da agência quis assumir a 
autoria de algo tão gros-
seiro e fora da realidade. 

Com base nesse dado frá-
gil, a Aneel atuou contra 
o setor de energia solar 
no mesmo período em 
que liberou um benefício 
gigantesco a um dos gru-
pos empresariais mais ri-
cos do mundo, às custas 
do contribuinte brasilei-

ro”, diz o deputado.
Caso a Aneel não res-

ponda quem produziu a 
estimativa, o presidente 
da agência poderá ser 
responsabilizado crimi-
nalmente. Os próximos 
dias prometem ser difí-
ceis dentro da Aneel.

Deputado federal, de Minas Gerais, acusa agência de forjar projeção
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Studio Lambert Mathias dá início à imperdível Venda de 
Natal!  

Almoço de Confraternização em Comemoração ao Dia do Médico

Este ano, o showroom apresenta uma coleção exclusiva de decoração na-
talina que vai transformar qualquer ambiente em um verdadeiro cenário 

mágico. Com peças sofisticadas e cheias de charme, o Studio Lambert Ma-
thias oferece tudo para deixar sua casa elegante e aconchegante neste Natal. 

Rua Frei Orlando, 1271, Monte Mario, Barbacena, MG
 
Segunda a sexta, das 8h às 11h e das 13h às 16h. 
 
Venha conferir e garanta um Natal inesquecível!

A Associação Médica, em parceria com a Unimed Barbacena, realizará um especial almoço de con-
fraternização no dia 19 de outubro, em homenagem ao Dia do Médico. Este evento é uma oportuni-

dade única para celebrar essa data tão significativa, fortalecendo os laços entre os profissionais da área.
Com um ambiente acolhedor, gastronomia de qualidade e momentos de integração, a confraternização 

será uma forma de parabenizar e agradecer a todos os médicos pelo trabalho essencial e incansável que 
realizam diariamente em prol da saúde e bem-estar da comunidade.

Parabéns a todos os médicos, que são verdadeiros heróis da saúde!



Cohab Minas. Zezinho Andrada, realizou a entrega, em nome da Companhia de Habitação do Estado de Minas 
Gerais, de 37 casas do Conjunto Habitacional Santa Cruz, em Claraval, no Sul de Minas

Zezinho Andrada entrega casas em 
Claraval com o governador

No último sá-
bado (12), o Dire-
tor de Habitação 
da Cohab Minas, 
Zezinho Andrada, 
realizou a entre-
ga, em nome da 
Companhia de 
Habitação do Es-
tado de Minas Ge-
rais, de 37 casas 
do Conjunto Ha-
bitacional Santa 
Cruz, em Claraval, 
no Sul de Minas. 
O evento contou 
com a presença do 
governador Ro-
meu Zema.

O empreen-
dimento foi rea-
lizado por meio 
de uma parceria 
entre o Governo 
de Minas, Caixa 
Econômica Fe-
deral, Ministério 
das Cidades e a 
Prefeitura de Cla-

raval, com a Cohab 
Minas atuando como 
entidade organizado-
ra. A Companhia foi 
responsável por todo 
o processo, desde as 
negociações iniciais 
até o registro das ca-
sas em cartório.

Uma das contri-
buições mais impor-
tantes do Governo 
de Minas foi o aporte 
emergencial de R$ 
769 mil, que viabili-
zou a conclusão das 
obras, impactadas 
pela pandemia. Esse 
valor não será repas-
sado aos beneficiá-
rios, garantindo que 
as famílias recebam 
as moradias sem cus-
tos adicionais.

Durante o evento, 
o governador Romeu 
Zema ressaltou a im-
portância de ações 
como essa para o Es-

tado. “Realizar essas 
entregas de casas é 
um dos momentos 
que mais me alegra 
como governador. 
Trazer dignidade às 

GERAL

famílias não tem pre-
ço”, afirmou.

Zezinho Andra-
da também refor-
çou o compromisso 
da Cohab Minas em 

combater o déficit 
habitacional e me-
lhorar a qualidade de 
vida dos mineiros. “A 
entrega de moradias 
vai além de tijolos e 

cimento: significa a 
realização de sonhos 
e a construção de 
uma base sólida para 
o futuro de milhares 
de pessoas”, destacou.

Abriram nesta 
quarta-feira (16) 
as matrículas para 
os cursos do Tri-
lhas de Futuro no 
Centro Universi-
tário Presidente 
Antônio Carlos  
(Unipac).

Os seleciona-
dos devem compa-
recer no Campus 
Santa Tereza e no 
Campus Magnus 
em Campolide 
até o dia 29 de 
outubro. Para a 
efetivação da ma-
trícula, os pais/
responsáveis ou o 
próprio estudante, 
deverão se apre-
sentar portando 
Documento de 
identificação do 
c a n d i d a t o /e s t u-
dante ou, na sua 
ausência, Certidão 
de Nascimento do 
aluno, original e 
cópia; CPF; Com-
provante de resi-

Estão abertas as matrículas para os 
cursos do Trilhas de Futuro

dência, original e có-
pia, no nome de um 
dos pais/responsáveis 
ou do estudante; De-
claração de escolari-

dade ou Declaração 
de conclusão ou His-
tórico Escolar.

Para o estudan-
te menor de idade é 

necessária, ainda, a 
apresentação de do-
cumento de identida-
de e do CPF, originais 
e cópias, de um dos 

p a i s /re s p o n s á v e i s . 
O Trilhas de Futuro 
é um projeto do Go-
verno do Estado de 
Minas Gerais para a 

oferta gratuita de 
cursos técnicos aos 
estudantes e egres-
sos do ensino mé-
dio.
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PS: AMIGOS LEITORES, CONVIDO A TODOS A ADICIONAREM NO INSTAGRAM ERIC TERZI. É MEU 
CANAL DE TRABALHO. E todas as fotos dos eventos estão lá. AOS PARTICIPANTES DO JANTAR SÍ-
RIO/LIBANÊS, comunico que todas as fotos do jantar já foram publicadas no meu Instagram. 
Sintam-se autorizados para compartilhar as fotos do interesse de vocês nas suas redes sociais.

Murilo, Jamile e Paulo, Maria Cecília e Milton Bianco Junior
no hall do Hotel Grogotó Lurdinha Campos, Marília, Ricardo Campos e Cristiane Paiva no 

restaurante do Hotel Grogotó

Sonia Navarro estreando idade e comemorando. Na foto, ladeada 
por suas filhas Ana Cristina e Vera. Beijos nossos!

Eliane Savassi e Vera Sad - emblemas da tradicional sociedade de 
Barbacena

Yasmin, Márcia e Renato Mauro de Paiva no hall do Hotel 
Grogotó

Helena Mota e Samir Feres Bianco - a jovem sociedade Barba-
cenense marca presença nos salões elegantes

Raquel Lombardi - elegância e simpatia no 
júri do Rainha das Rosas 2024

Dorinha e Ágda Campos nos salões elegantes 
da cidade



As inscrições 
para o vestibular 
2025.1 da FUPAC 
UNIPAC estão 
abertas e os can-
didatos já podem 
garantir vaga para 
os mais diversos 
cursos oferecidos 
pela instituição. A 
novidade deste ano 
é a inclusão de três 
novos cursos em 
Barbacena: Terapia 
Ocupacional, Tec-
nólogo em Podo-
logia e Fonoaudio-
logia, expandindo 
ainda mais as opor-
tunidades na área 
da saúde.

A diretora 
acadêmica Sarah 
Russo destacou 
a importância da 
ampliação da ofer-
ta educacional: “A 
i m p l e m e n t a ç ã o 
desses novos cursos 
reforça o compro-

UNIPAC Barbacena abre inscrições para 
o Vestibular 2025.1 com novos cursos

misso da UNIPAC em 
oferecer uma forma-
ção sólida e diversifi -
cada. Somos uma ins-
tituição credenciada 
com nota máxima (5) 
pelo MEC, o que ates-
ta a nossa qualidade 
acadêmica e a serieda-
de com a qual condu-
zimos a formação de 
profi ssionais capacita-
dos para o mercado de 
trabalho.”

Além das novas 
opções, os candidatos 
podem se inscrever 
para uma vasta gama 
de cursos em diversas 
áreas do conhecimen-
to, em dez unidades 
da instituição. O pro-
cesso seletivo oferece 
descontos de até 100% 
nas mensalidades, de 
acordo com o regula-
mento de cada unida-
de, e há a possibilidade 
de ingresso por meio 
do vestibular simpli-

Educação

Oportunidade.  Terapia Ocupacional, Tecnólogo em Podologia e Fonoaudiologia são as novidades; instituição 
oferece desconto de até 100% nas mensalidades e diversas opções de ingresso

fi cado, pela nota do 
ENEM ou por transfe-
rência e retorno.

Para garantir sua 
vaga, basta acessar o 
portal de inscrições, 
onde é possível obter 
informações detalha-
das sobre cada curso 
e o mercado de tra-
balho. O portal está 
disponível em: www.
vestibular.unipac.br.

Confi ra abaixo as 
opções de cursos em 
Barbacena e demais 
unidades:
• Barbacena
• Administração
• Agronomia
• Arquitetura e Urba-

nismo
• Biomedicina
• Ciência da Compu-

tação
• Ciências Contábeis
• Direito
• Educação Física
• Enfermagem
• Engenharia Civil

PROJETO SALA DE ESPERA: Promoção da Saúde 
e Educação Comunitária nas Unidades Básicas de 
Saúde

A aluna Rafaela 
Monjardim, do 10º 
período, realiza ativi-
dades de extensão pela 
disciplina de Internato 
em Saúde Coletiva, 
supervisionada pela 
professora Flaviany 
Faria, na UBS Maria 
de Lourdes Jardim de 
Oliveira, em Antônio 
Carlos. A iniciativa, 
chamada Projeto 
Sala de Espera, busca 
transformar o tempo 
de espera dos pacien-
tes em oportunidades 
de aprendizado sobre 
saúde e prevenção. 

O projeto utiliza 
estratégias educativas 
como cartazes, folhe-
tos, vídeos curtos e bre-
ves palestras. Temas 
abordados incluem 
manobras de desen-
gasgo, a importância 
de uma alimentação 
saudável, prevenção 
ao suicídio (Setembro 

Amarelo) e reconhecimen-
to e ação em casos de AVC. 
As atividades também 
alcançaram a Escola Es-
tadual José Gonçalves de 
Araújo, em Curral Novo, 
onde Rafaela orientou alu-
nos do ensino médio sobre 
temas de saúde preventiva.

A colaboração entre 
profissionais de saúde, 

educadores e a comuni-
dade é essencial para o 
sucesso da iniciativa, que 
visa sensibilizar e educar de 
forma inclusiva e acessível. 
O projeto está em contínua 
avaliação para monitorar 
seu impacto e promover 
melhorias que possam ser 
replicadas em outras uni-
dades de saúde.

• Farmácia
• Fisioterapia
• Medicina Veteriná-

ria
• Nutrição

• Odontologia
• Pedagogia
• Psicologia
• Publicidade e Pro-

paganda

• Terapia Ocupacio-
nal

• Tecnólogo em Podo-
logia

• Fonoaudiologia
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Os esboços de Tarsila
Neste outubro 

de 2024, a expo-
sição “Tarsila do 
Amaral, pintando 
o Brasil moder-
no” está em car-
taz no Museu do 
Luxemburgo, em 
Paris, uma gran-
de mostra digna 
da maior artista 
do Movimento 
Modernista bra-
sileiro. Mas há 
exatos 100 anos 
atrás, Tarsila es-
tava em Minas 
Gerais, mais pre-
cisamente em 
Barbacena, depois São João del-Rei, Tiradentes e seguindo rumo à re-
gião central das Minas barroca e colonial. Nessa excursão artística e 
dita “antropofágica”, ao lado de Oswald, Mário e Blaise Cendrars, a 
artista buscava silenciosamente (ou mineiramente) o vocabulário pic-
tórico que definiria sua pintura “Pau Brasil”. 

O grupo chegou do Rio de Janeiro, fez uma breve passagem por Juiz 
de Fora e em Barbacena, enquanto tentava conseguir passagens do 
trenzinho da Oeste de Minas para ir a Tiradentes e São João, eles e ela, 
os modernistas e o poeta suíço permaneceram tempo suficiente para 
que sentissem o ambiente das cidades históricas das Vertentes. Aqui, 
Tarsila faria os primeiros esboças das paisagens singelas e das formas 
humanas enigmáticas que dominariam sua arte, ao mesmo tempo sim-
ples e grandiosa. 

Em Tiradentes, um desenho revela mais do que a tentativa de registrar 
aquilo que a pintora via. Anotações feitas sobre os desenhos indicam 
onde tinha “pedra, barranco, laranjas, amarelos...” Enfim, um roteiro 
cuidadoso e preparatório de obras que trariam aos nossos olhos tudo 
aquilo que ela buscava de mais moderno, no mais arcaico e de mais au-
têntico num caldo mexido por mãos indígenas, africanas e europeias. 
Nos esboços de Tarsila o Brasil era finalmente passado a limpo.





Clara Castro no projeto
“na carreira” na Bituca

Universidade de Música Popular
O escritor, o compositor e criador de arte, precisa de tempo, imer-
são de vivências e sensibilidade para levar entretenimento e cultura 
para o publico. Bem cedo, Ana Clara de Castro Pereira foi à fonte; a 
Bituca onde um grupo de sonhadores faz arte, arte com sensibilida-
de enraizada no “Grupo Ponto de Partida” Ana Clara foi para o mun-
do e tornou-se Clara Castro; vivendo a composição e a música com 
seu parceiro musical e de vida - Nathan Itaborahy - na grande São 
Paulo. Daí seu último trabalho com o enigmático título de “Peram-
bule” transborda a vivência do sonho da menina do interior das ge-
rais na grande cidade. Perambule vem de verbo perambular, o mes-
mo que: passeie, deambule, divague, flane, vagabundeie, vagueie. Na 
noite do dia 12, a Bituca abriu as portas para o show da cantora e 
compositora Clara Castro no lançamento do seu álbum Perambule!
Um público diversificado de gente bonita e descolado vibrou a cada 
música. Clara Castro foi acompanhada por Nathan Itaborahy (ba-
teria, efeitos e voz), Lucas Gonçalves (guitarras e vocais) e Douglas 
Poerner (baixos e vocais). Também participaram como convida-
dos: Ciro Belluci, Laura Conceição e Caetano Brasil. Ao meu lado, 
a seus fãs ardorosos; Osvaldo Pereira Júnior e Maria da Glória Bit-
tar de Castro, que ganhou música exclusiva da cantora. Aplausos!

1 – Ela, Clara Castro. 2 - Gogóia, Osvaldo, Renato e Soraia.3 – Lúcia Fares, Gogóia 
e Ângelo. 4 – Cláudia, Adriana, Prof. Felipe e Fátima Jorge. 5 Vinícius, Rosana e 
Gogóia. 6 Hilreli, Clara, Karine e Bernardo. 7 – Gogóia, Betinha e Nelson Santos.





Turma da Faculdade de Direito da Unipac formados há  40 Anos...o tempo passou mas nos  corações  a linda lembrança  de  momen-
tos  felizes!!!

No Encontro dos 40 anos, o articulista com os colegas Aparecida Dulcinéia, Dirce, Paulo Bonato, Mary Discaciati, Aida, Maria Helena 
Mazoni, Eliana Mara, Marcos Bonato, Valéria Brunelli.

Encontrei com o prefeito Carlos Dú, quando o parabenizei pela 
expressiva votação e pelo fato histórico de ser o primeiro prefeito 

reeleito de Barbacena.

Sucesso a Festa das Rosas, que levou centenas de pessoas ao Par-
que de Exposição. Helena Mota passou a coroa para a Rainha das 

Rosas 2024 Kamilly Sarah Nascimento Dias (foto).





No início da 
noite do último sá-
bado (12), a jovem 
Kamilly Sarah, de 18 
anos, foi eleita a 53ª 
Rainha das Rosas de 
Barbacena, durante 
evento realizado no 
Parque de Exposi-
ções “Senador Bias 
Fortes”.

A nova rainha foi 
eleita por um grupo 
seleto composto por 
cerca de 27 jurados, 
após uma apresen-
tação de dança, des-
fi le individual e um 

Kamilly 
Sarah é a 
nova Rainha 
das Rosas de 
Barbacena

discurso onde Kamilly 
exaltou a força e repre-
sentatividade do seu 
cabelo.

A jovem foi a última 
candidata a conquistar 
uma vaga nas seletivas 
e durante o concurso ela 
representou a Rosa Am-
bience. Kamilly Sarah 
entra para a história da 
Festa das Rosas de Bar-
bacena como a primeira 
mulher negra coroada 
Rainha das Rosas em 
53 edições do evento.

Imagem: Divulga-
ção/Visite Barbacena

GERAL

Rainha.  Kamilly Sarah entra para a história da Festa das Rosas de Barbacena como a primeira mulher negra coroada 
Rainha das Rosas em 53 edições do evento

Campanha “Seja um Doador de Sangue” 
mobiliza Barbacena para repor estoques 
e salvar vidas

Time da Sociedade 
São Miguel Arcanjo 
vence torneio de jiu-
jitsu

O PACE (Posto 
Avançado de Coleta 
Externa) do Hemo-
minas, localizado 
na Santa Casa de 
Misericórdia de Bar-
bacena, lançou uma 
nova campanha para 
incentivar a doação 
de sangue na cidade. 
A campanha “Seja 
um Doador de San-
gue – Ajude a Repor 
Vidas” busca sensi-
bilizar a população 
sobre a importância 
desse ato de solida-
riedade, essencial 
para salvar vidas em 
situações de emer-
gência, como cirur-
gias, tratamentos de 
doenças crônicas e 
acidentes graves.

Os estoques de 
sangue estão em 
constante necessi-
dade de reposição, e 
muitas vidas depen-
dem diretamente da 
generosidade de do-
adores. “O sangue é 
um recurso insubsti-
tuível, e sua doação é 
um ato de cidadania 
e amor ao próximo. 
Cada doação tem 

A equipe da 
Sociedade São Mi-
guel Arcanjo foi a 
grande campeã da 
3ª Copa Resende 
Costa de jiu-jitsu, 
realizada no último 
dia 13 de outubro, 
no Ginásio Monse-
nhor Nelson.

33 crianças 
fi zeram parte do 
time que fi cou em 
primeiro lugar 
na categoria por 
equipes. Todos os 
jovens fazem parte 
de um projeto que 
atua em parceria 
com o mestre Clay-
ton Soares, e que já 
atende a institui-
ção há mais de dois 
anos, desenvolven-
do e inserindo cer-
ca de 60 crianças 
em diversos cam-
peonatos.

o poder de benefi ciar 
até quatro pessoas. Por 
isso, é fundamental que 
a comunidade se una 
e participe dessa causa 
tão nobre”, destacou o 
vereador Flávio Maluf, 
diretor da Santa Casa de 
Barbacena.

Como participar da 
campanha Para ser um 
doador, é necessário es-
tar em boas condições 
de saúde, pesar mais 
de 50 kg e ter entre 16 
e 69 anos. Jovens de 16 
e 17 anos podem doar 
com autorização dos 
responsáveis, e pessoas 

A Sociedade 
São Miguel Arcan-
jo foi fundada por 
Marco Roberto 
Bertoli em 1998, 
e acolhe cerca de 
450 crianças e 
adolescentes, dos 
três aos 18 anos, 
de Barbacena e re-
gião em situação 
de vulnerabilidade 
social, oferecendo 
educação regular, 
creche, cineteatro, 
laboratório de in-
formática, biblio-
teca, refeitórios, 
quadras poliespor-
tivas, ginásio pro-
fi ssional de ginás-
tica olímpica, salas 
de TV, artesanato, 
e galpões destina-
dos a atividades 
profi ssionalizantes 
agrícolas e zootéc-
nicas.

acima de 61 anos só po-
dem doar se já tiverem 
realizado doações ante-
riormente. Além disso, é 
importante que os doa-
dores tenham uma noite 
de sono tranquila e se 
mantenham bem hidra-
tados antes da doação.

“Nosso objetivo é ga-
rantir que os estoques de 
sangue estejam sempre 
prontos para atender 
à demanda. Contamos 
com a participação da 
população de Barbace-
na para que possamos 
salvar ainda mais vidas”, 
reforçou Flávio Maluf.

Além de doar, a 
campanha incentiva 
que as pessoas convi-
dem amigos e fami-
liares a se unirem à 
causa, aumentando 
o impacto da ação e, 
consequentemente, o 
número de vidas sal-
vas. A coleta de san-
gue no PACE da Santa 
Casa de Barbacena 
é feita com todos os 
cuidados necessários, 
utilizando materiais 
descartáveis e garan-
tindo um ambiente 
seguro e confortável 
para os doadores.
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Setram informa sobre alteração no 
trânsito em Barbacena

A Secretaria de 
Trânsito e Mobili-
dade Urbana (Se-
tram) de Barbacena 
informa que estará 
realizando a altera-
ção do sentido do 
trânsito de mão du-
pla, para mão única, 
na rua José Pires 
dos Reis, localizada 
entre a Avenida Pe-
reira Teixeira e a rua 
Doutor Vilela Cos-
ta Pinto, no bairro 

Ibiapaba, na esquina 
da Farmácia Indiana.

Segundo a Secreta-
ria, os veículos oriun-
dos da rua José Pires 
dos Reis, com destino 
a Avenida Pereira Tei-
xeira, deverão virar à 
direita para a rua Dou-
tor Vilela Costa Pinto. 
A Setram ressalta a 
necessidade de atenção 
dos motoristas.

Imagem: Google 
Maps

Na última sex-
ta-feira (11), os inte-
grantes do primeiro 
ano da Escola Pre-
paratória de Cade-
tes do Ar (EPCAR), 
sediada em Barba-
cena (MG), presta-
ram o juramento à 
Bandeira Nacional 
e o compromisso 
ao Código de Honra 
da Escola. Presidida 
pelo Comandante 
da EPCAR, Briga-
deiro do Ar André 
Luiz Alves Ferreira, 
a solenidade con-
tou com a presença 
de Ofi ciais Supe-
riores das Forças 
Armadas e Forças 

Alunos da EPCAR prestam juramento à 
Bandeira e fi rmam compromisso com o 
Código de Honra em solenidade militar

Auxiliares, além dos 
professores e militares 
da Guarnição de Aero-
náutica de Barbacena 
(GUARNAE-BQ), e fa-
miliares dos alunos do 
Esquadrão Xavante.

No tradicional pá-
tio de formaturas da 
EPCAR, um dos pon-
tos marcantes da ceri-
mônia foi a assinatura 
do livro da Comissão 
do Programa de For-
mação e Fortalecimen-
to de Valores (CPFV), 
ato ofi cial em que os 
alunos registraram 
o compromisso com 
o Código de Honra. 
Assinaram o livro o 
Comandante da EP-

GERAL

Solenidade.  Durante a cerimônia militar, ocorreram ainda a entrega de distintivos aos novos membros do 
Conselho de Honra

Aposta de Barbacena fatura mais de 
R$50 mil na Mega

Motoristas 
inadimplentes com 
IPVA 2024 podem 
parcelar débito em 
até 12 vezes antes do 
vencimento do CRLV

Uma aposta de 
Barbacena faturou 
R$54.038,72 no sor-
teio da Mega-Sena 
desta terça-feira (16), 
ao acertar a quina do 
concurso. A aposta 
simples de seis núme-
ros foi realizada através 
dos canais eletrônicos 
da loteria. Além disso, 
outras quatro apostas 
da cidade acertaram 
a quadra, faturando 
cada uma o prêmio de 
R$1.067,34.

Como ninguém 

Com a defini-
ção das datas para 
exigência Certifi-
cado de Registro e 
Licenciamento do 
Veículo (CRLV), 
cujo vencimento 
começou em agos-
to e se encerra no 
dia 31 de outubro, 
motoristas que se 
encontram ina-
dimplentes com 
o Imposto sobre 
Propriedade de 
Veículos Automo-
tores (IPVA) 2024 
têm a oportunida-
de de fazer o par-
celamento do débi-
to em até 12 vezes.

O parcelamen-
to pode ser simu-
lado e contratado 
diretamente pela 
internet, no site 
da Secretaria de 
Estado da Fazenda 
(SEF), escolhendo 
a opção IPVA no 
menu de acesso 
rápido da página 
inicial e, na página 
interna, clicando 

acertou as seis dezenas, o 
prêmio principal da Me-
ga-Sena ficou acumulado 
em R$42 milhões, e será 
sorteado no próximo sá-
bado, dia 19. Ao todo, 71 
apostas no país acertaram 
cinco números e 5.135 fize-
ram a quadra.

As apostas para o pró-
ximo concurso da Mega 
podem ser realizadas até as 
19h do dia 19, nas lotéricas 
credenciadas pela Caixa e 
nos canais eletrônicos.

Imagem: Valor Inves-
te

em Parcelamento. 
O valor de multa e 
juros pelo atraso é 
calculado automa-
ticamente.

Na opção 1, o 
motorista pode fa-
zer a simulação do 
parcelamento e, 
se considerar ade-
quado, promover 
a inclusão do par-
celamento na pró-
pria internet. Ao 
final, deve pagar 
o documento de 
arrecadação para 
ter o processo efe-
tivado. No entan-
to, mensalmente, 
ele deve lembrar 
de emitir e quitar 
a parcela seguin-
te, que vence no 
penúltimo dia útil 
do mês.

É preciso ob-
servar que o valor 
mínimo das parce-
las deve ser de R$ 
200. Ou seja, débi-
tos inferiores a R$ 
400 não poderão 
ser parcelados

CAR, Brigadeiro do 
Ar André Luiz; o Co-
mandante do Corpo 
de Alunos da Escola, 
Tenente-Coronel Avia-
dor Marcelo José da 
Paz Junior; o Coorde-
nador Geral de Disci-
plina, Professor Carlos 
Luís Araújo Murta; o 
Presidente do Conse-
lho de Honra, Aluno 
Lucas Adriano Dias 
Miranda, do 3° ano; e 
a primeira colocada do 
Esquadrão Xavante, 
Aluna Giovana Grillo 
Arruda.

Durante a cerimô-
nia militar, ocorreram 
ainda a entrega de 
distintivos aos novos 

membros do Conselho 
de Honra. Em seguida, 
os alunos do primeiro 
esquadrão prestaram 
seu compromisso e 
desfi laram em con-
tinência à Bandeira 
Nacional. Para a aluna 
Giovana, é uma sensa-

ção única fazer parte 
desse momento que 
marca a carreira de 
todos os militares. “Eu 
me sinto honrada e or-
gulhosa em prestar os 
compromissos ao lado 
dos meus companhei-
ros de turma. Tenho a 

certeza que essa ceri-
mônia fi cará marcada 
para sempre como a 
confi rmação de nossos 
deveres como militares 
e alunos da EPCAR”, 
destacou.

Fonte: Folha de 
Barbacena
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POLÍCIA
Fatalidade.  A barbacenense tinha 49 anos e atuava como ginecologista no Hospital Belo Horizonte

A médica bar-
bacenense Flávia 
Quintão, de 49 anos, 
foi uma das vítimas 
fatais de um acidente 
registrado na noite 
da última sexta-feira 
(11), envolvendo um 
carro atingido por 
um ônibus do Move, 
no bairro Prado, em 
Belo Horizonte.

O coletivo, que 
faz a linha São Ga-
briel/Savassi, estaria 
indo para a garagem 
quando bateu no 
veículo e o prensou 
contra uma árvore. 

Médica de Barbacena e marido morrem 
em acidente em Belo Horizonte

As causas do acidente 
ainda serão investiga-
das. Flávia e o marido, 
o também médico Car-
los Henrique Ferreira, 
morreram na hora. Já no 
ônibus, não havia passa-
geiros e o motorista não 
se feriu.

A barbacenense ti-
nha 49 anos e atuava 
como ginecologista no 
Hospital Belo Hori-
zonte. Ela foi velada na 
cidade e sepultada no 
Cemitério da Boa Morte 
no domingo (13).

Imagem: Reprodu-
ção/Estado de Minas

Candidato a prefeito e segurança são 
denunciados por homicídio qualifi cado 
após assassinato de opositor político 
em Cipotânea

Homem é preso com maconha no bairro 
Andaraí, em Barbacena

Homem é agredido 
e tem moto 
roubada em Alfredo 
Vasconcelos

O Ministério 
Público de Minas 
Gerais (MPMG) 
ofereceu denúncia 
contra um candi-
dato a prefeito e 
contra um de seus 
seguranças, sus-
peitos de um as-
sassinato ocorrido 
no início da tarde 
do dia 2 de outu-
bro, no centro de 
Cipotânea.

De acordo com 
a denúncia, o can-
didato a prefeito 
dirigia o carro que 

Um homem de 
21 anos foi pre-
so por tráfico de 
drogas na manhã 
desta segunda-fei-
ra (14) no bairro 
Andaraí, em Bar-
bacena.

De acordo 
com informações 
da Polícia Mili-
tar (PM), após 
denúncias, as 
equipes policiais 
estiveram na re-
sidência do sus-
peito, quando foi 
notada uma movi-

Um homem, de 
55 anos, teve a sua 
moto roubada na 
madrugada desta 
quarta-feira (16), em 
Alfredo Vasconcelos, 
após ser atacado por 
dois criminosos.

De acordo com 
informações da Po-
lícia Militar (PM), a 
vítima estava no bair-
ro Bairro Bianchetti 
I, em sua motocicleta 
Yamaha/Ybr 125 cc, 
quando ao se aproxi-
mar de um quebra-
-molas, dois homens 
pularam em sua 
frente, exigindo que 

perseguiu por cerca 
de um quilômetro a 
vítima, um opositor 
político que estava 
em uma motocicle-
ta, e, ao alcançá-la, 
bloqueou o caminho 
com o carro, enquan-
to o segurança sacou 
a arma de fogo e dis-
parou, atingindo a 
vítima pelas costas. 
Os dois fugiram do 
local, mas foram lo-
calizados e presos em 
flagrante.

De acordo com 
os promotores de 

mentação no interior 
da casa. Segundo os 
militares, o homem 
apareceu na porta do 
imóvel, dizendo não 
possuir nada de ile-
gal. No entanto, mo-
mentos depois, ad-
mitiu a posse de uma 
bucha de maconha.

No imóvel os po-
liciais ainda encon-
traram quatro bu-
chas de maconha. O 
suspeito ainda reve-
lou que em um armá-
rio do banheiro havia 
um pote com cinco 

ele parasse.
Os criminosos 

mandaram que o 
homem entregasse o 
veículo, momento em 
que a vítima entrou 
em luta corporal com 
um dos bandidos, 
sendo agredida e ten-
do a motocicleta rou-
bada. Ainda de acor-
do com informações, 
os suspeitos fugiram 
sentido linha férrea, 
entrando em uma es-
trada vicinal sentido à 
Barbacena.

A PM segue na 
busca pelos crimino-
sos.

tabletes e mais qua-
tro buchas da mesma 
droga, confessando 
que realizava comér-

cio de drogas.
Ele foi levado 

para a Delegacia 
de Polícia.

Justiça que assinam 
a denúncia, o crime 
foi cometido por mo-
tivo fútil, uma vez 
que os denunciados 
mataram a vítima 
em razão de oposição 
política, e mediante 
recurso que impos-
sibilitou a defesa do 
ofendido, na medida 
em que a vítima foi 
atingida à queima 
roupa, na região das 
costas, enquanto se 
encontrava impos-
sibilitada de se lo-
comover ou mesmo 

de reagir, após ser 
espremida, lateral-
mente, pela mano-
bra realizada pelo 
automóvel condu-
zido por um dos 
denunciados.

Os dois foram 
denunciados por 
homicídio quali-
ficado, cometido 
por motivo fútil e 
mediante recur-
so que dificulta a 
defesa da vítima 
(artigo 121, § 2º, 
incisos II e IV do 
Código Penal).
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